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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DIÁLOGOS 
 
DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE COLÓN 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el Diálogo entre candidaturas a la 
Presidencia Municipal de Colón en el Proceso Electoral Local 2023-2024, a fin de promover el voto 
informado y razonado en la jornada electoral del próximo 2 de junio. En el ejercicio democrático 
participaron Gaspar Ramón Trueba Moncada “Gaspar Trueba” de Movimiento Ciudadano (MC); Leonardo 
Diez de Bonilla González “El Dr. de la esperanza” como candidato independiente;  Manuel Montes Hernández 
“Manuel” de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y De la Revolución 
Democrática (PRD); Nancy Uribe Carbajal “Nancy Uribe” de Morena; Sergio Martínez Gómez “Checo” como 
candidato independiente; Sócrates Alejandro Valdez Rosales “Sócrates Valdez” del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) y José Hugo Cabrera Ruíz “Hugo Cabrera” de Querétaro Seguro (QS). Conforme al orden 
establecido por sorteo, las candidaturas contaron con 30 segundos para presentarse, 4 minutos para 
exponer un diagnóstico de las principales problemáticas de la demarcación y propuestas de solución, 6 
minutos para intercambio de opiniones, así como 30 segundos para concluir su participación. Durante el 
encuentro las candidaturas abordaron los siguientes temas: seguridad, salud, movilidad, transparencia, obra 
pública, atención a grupos en situación de vulnerabilidad, educación, derechos humanos, acceso al agua, 
programas sociales, plan de desarrollo, servicios básicos, entre otros. La moderación del Diálogo estuvo a 
cargo de Isabel Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco, con apoyo de la Asociación Queretana 
de Intérpretes A.C., para la interpretación a Lengua de Señas Mexicana. La transmisión puede consultarse en: 
https://www.youtube.com/watch?v=7FnLDMhpcMU. El próximo ejercicio se realizará el 13 de mayo a las 
18:00 horas entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Ezequiel Montes; el ejercicio podrá seguirse 
en directo a través de Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica). 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/10/ieeq-realiza-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-
municipal-de-colon/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/organiza-ieeq-dialogo-por-la-presidencia-municipal-de-colon/ 
 
https://vozytestimonio.com/blog/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-
colon/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR1KeR32_RH2E2Ppn_ii22VjOg-
B9lNs4Tr4AmmHGnowhytGVxtvQkBmRw8_aem_AW7-
CfEBiMT3_BJwoIPrLbJVf5UzUin7D_ikH6FhJ_wHc6Zy9f76VRKThC49WKT5NIwqiNAeJRpovHnywMT5aH-Y 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-colon/ 
 
CONSIDERA MANUEL MONTES QUE GANÓ DEBATE CON PROPUESTAS TANGIBLES PARA COLÓN 
Considera Manuel Montes que ganó Debate con propuestas tangibles para Colón. El candidato a la 
Presidencia Municipal de Colón, Participó en el ejercicio democrático organizado por el IEEQ. En un ejercicio 
democrático organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Manuel Montes, candidato común 
a la Presidencia Municipal por el PRI, PAN y PRD, emergió como el claro ganador al destacar con propuestas 
concretas y viables para el progreso de Colón. En un discurso enérgico, Montes Hernández subrayó la 
importancia de conocer las problemáticas del municipio, criticando a aquellos candidatos que parecen 
desconocer las necesidades locales. “Colón es nuestro, de todos”, enfatizó, llamando a la unidad y al 
compromiso colectivo para el desarrollo de la comunidad. El aspirante demostró un profundo conocimiento 
de las comunidades y sus habitantes, así como un compromiso genuino con su bienestar. Manuel Montes 
delineó una estrategia integral para apoyar a las mujeres, duplicando el presupuesto destinado a este sector 
y ofreciendo servicios médicos y asesoría específica. En materia educativa, resaltó el logro de la creación de 
la Ciudad Universitaria, un espacio crucial para la profesionalización de la población. Además, anunció la 
construcción del panteón de la Esperanza y la ampliación de otros cementerios en el municipio. Durante el 
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debate, Montes Hernández confrontó a sus oponentes de manera efectiva, señalando la falta de respuestas 
concretas y la incoherencia en sus propuestas. En particular, destacó la ausencia de claridad por parte de los 
candidatos de Movimiento Ciudadano y del Partido Verde Ecologista respecto a temas cruciales. En su 
despedida, Manuel Montes reafirmó su compromiso de garantizar igualdad de oportunidades para todos los 
ciudadanos, haciendo énfasis en apoyar a las mujeres, al sector agropecuario, a los programas sociales y en 
implementar una estrategia clara en seguridad. Con propuestas realistas y un conocimiento profundo de las 
necesidades locales, Manuel Montes emerge como el candidato idóneo para liderar el futuro de Colón hacia 
el progreso y la prosperidad de todos sus habitantes. 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/considera-manuel-montes-que-gano-debate-con-propuestas-
tangibles-para-colon/ 
 
https://rrnoticias.mx/2024/05/10/manuel-montes-participa-en-dialogos-municipales-del-ieeq/ 
 
PARTICIPA HUGO CABRERA EN DIÁLOGOS ENTRE CANDIDATURAS ORGANIZADO POR EL IEEQ 
El día de hoy, el colonense Hugo Cabrera participó en Diálogos entre candidaturas a presidencias 
municipales organizado por el IEEQ, tocando hoy la participación de los contendientes a la presidencia 
municipal de Colón. “Mi carta de presentación es la honestidad, estamos comprometidos con el cambio, 
estamos comprometidos con Colón”. Fue la presentación del candidato, Hugo Cabrera. ¿Cuáles son los 
principales problemas o necesidades del municipio de Colón? Colón es un municipio de contrastes, con 
grandes retos. El agua es un gran problema, las vialidades están hechas pedazos, la seguridad es un tema 
lacerante. Las familias de Colón viven con miedo. Hay una complacencia de la autoridad municipal para que 
el nivel de adicciones esté creciendo de manera alarmante. En el tema de salud se deben implementar 
políticas públicas que permitan mejores condiciones en este tema a los colonenses. “Todos planteamos el 
qué, pero pocos sabemos el cómo se va a hacer. La experiencia con resultados y la oriundez marcan una 
diferencia muy importante”, “Soy el único de los candidatos que ya ha dado resultados en Colón. Sé lo que es 
hacer un gobierno cercano a la gente.” Hugo Cabrera. Una de sus propuestas es destinar recursos a la 
atención a la gente, un fondo municipal de salud, tener mejores vialidades, obras de calidad sin sobreprecio, 
que como en el pasado le permitan viabilidad a la gente del municipio, más seguridad, servicios públicos 
eficientes, desde un diagnóstico y sin ocurrencias, apoyando a los que menos tienen. Así mismo, el candidato 
Hugo Cabrera se solidarizó con los militantes de Morena que fueron atacados por jóvenes influyentes, con la 
gente de Esperanza por los malos servidores públicos que los llevaron a la desesperación a cerrar la 
carretera, con los militantes del PAN que tienen que arrastrar una candidatura que no responde a sus 
principios ideológicos. El candidato colonense hizo mención de una denuncia presentada ante la fiscalía 
anticorrupción por los actos de corrupción de Manuel Montes en el caso de las luminarias que tienen un 
sobreprecio. “Invito a aquellos que están apostando al gobierno del continuismo a que dejen de pensar que 
este gobierno tiene futuro”, enfatizó Hugo Cabrera. 
 
https://circulonoticias.com/participa-hugo-cabrera-en-dialogos-entre-candidaturas-organizado-por-el-
ieeq/ 
 
VOTO ANTICIPADO 
 
INICIA VOTO ANTICIPADO PARA AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES LOCALES EN QUERÉTARO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo entrega a la Junta Local del Instituto Nacional 
Electoral (INE) de las boletas y la documentación electoral, a fin de iniciar por primera vez la votación 
anticipada para las elecciones de ayuntamientos y diputaciones locales en la entidad. De acuerdo con el 
procedimiento operativo, este organismo electoral recibió en sus oficinas centrales las boletas y la 
documentación producida en la imprenta Litho Formas S.A. de C.V., la cual fue trasladada al estado con el 
resguardo de la Guardia Nacional de México. Posteriormente, en cumplimiento a la normatividad aplicable, 
se realizó el conteo, sellado y empaquetado de las boletas para que 98 personas registradas en la Lista 
Nominal de Electores de Voto Anticipado, quienes solicitaron esta modalidad de voto en la entidad, puedan 
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ejercer su derecho al sufragio a más tardar el 20 de mayo del presente año. En la actividad realizada en la 
Sala de Sesiones participaron las consejerías electorales del Consejo General, el secretario ejecutivo, 
funcionariado electoral y representantes de los partidos políticos acreditados ante el IEEQ, quienes 
verificaron las medidas de seguridad de las boletas. El presidente de la Comisión de Organización Electoral, 
Prerrogativas y Partidos Políticos, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, destacó que, por primera vez en la 
historia de nuestra democracia, podrán votar personas que se encuentran físicamente impedidas para acudir 
a su casilla el día de la jornada electoral. Informó que quienes podrán votar de manera anticipada residen en 
los municipios de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Colón, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, 
Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo, Pinal de Amoles, Querétaro, San Joaquín, San Juan del 
Río y Tequisquiapan; además, tienen presencia en los 15 distritos electorales locales. “La modalidad del voto 
anticipado abre una puerta que siempre estuvo cerrada para personas en estado de postración, y la llave que 
abre esta puerta, es la de los derechos humanos que se sustenta en la universalidad, progresividad, 
jurisprudencia y en armonía con la legislación secundaria”, afirmó el consejero. Entre la documentación y 
material proporcionado al INE para el voto anticipado se encuentran el sobre voto para votación anticipada 
local, plantillas Braille para las elecciones de diputaciones y ayuntamientos, hojas de incidentes, constancias 
de clausura, actas de escrutinio y cómputo, así como el cartel de resultados para ambas elecciones. En el 
procedimiento estuvieron presentes la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez; las consejeras Karla 
Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los consejeros Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la directora ejecutiva de Organización 
Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García; la coordinadora de Organización 
Electoral, Viviana Leal Galván; entre otras personas integrantes del Instituto. Además de los representantes 
de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Sinuhé Arturo Piedragil 
Ortiz de Morena, José Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. 
 
https://tiemposrj.com.mx/2024/05/10/inicia-voto-anticipado-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales-
en-queretaro/ 
 
DENUNCIAS 
 
FELIFER MACÍAS DENUNCIA "GUERRA SUCIA" POR PARTE DE MORENA EN QUERÉTARO 
Felifer Macías, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por la coalición PAN, PRI, y PRD, denunció 
"guerra sucia" por parte de MORENA, acusando al partido de desesperación y de intentar manipular la 
opinión pública para entorpecer el proceso democrático. Según Macías, su equipo ha identificado una 
campaña orquestada por MORENA para difamarlo mediante la distribución de lonas con mensajes falsos. 
"Estamos ganando con una ventaja considerable, y todo intento de dañar mi imagen o la de nuestro proyecto 
es claramente un acto de desesperación por parte de ellos", afirmó Macías. El Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) ha corroborado la información, destacando la fabricación y distribución de material 
difamatorio contra el candidato. En respuesta, el equipo de Macías ha procedido legalmente, buscando 
investigaciones exhaustivas sobre estos actos. "Entiendo que ya se presentó una denuncia y que incluso se 
ha informado al Instituto Nacional Electoral (INE) para su intervención", explicó Macías. El candidato 
reafirmó su compromiso con un proceso electoral limpio y respetuoso, enfatizando la importancia de 
mantener la integridad en la democracia. "Nuestra campaña se ha guiado siempre por el respeto a los 
procesos democráticos. Exigimos el mismo respeto hacia los candidatos y los electores", concluyó Macías.  
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/felifer-macias-denuncia-guerra-sucia-por-parte-morena-en-
queretaro_1517355_102.html 
 
https://codiceinformativo.com/2024/05/ya-hay-denuncia-ante-el-ieeq-e-ine-por-lonas-en-mi-contra-
felifer/ 
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ELECCIONES 
 
FORÁNEOS, EL 22% DE LOS VOTANTES EN QUERÉTARO 
Por Nayeli Hernández 
De los que sí un millón 900,000 ciudadanos que conforman la lista nominal electoral, es decir, los queretanos 
que podrán emitir su voto el próximo 2 de junio y, el 62% representan personas nacidas en Querétaro, 
mientras que el 13.42% son nacidos en la Ciudad de México, el 4.42% en Guanajuato y el 4.37% en el Estado 
de México. Lo anterior, de acuerdo con la información dada a conocer por el Instituto Nacional Electoral 
(INE), el cual precisa que de 1992 a 2024, la lista nominal creció casi 450 por ciento, al pasar de 424,242 
personas que integran el padrón electoral en 1922 a casi 1,900,000 personas que la integran en este 2024 
punto del total de la población que tienen derecho a ejercer su voto el próximo domingo 2 de junio en 
Querétaro, el 52% de mujeres, el 48% son hombres, además de que en esta elección, por primera vez, 
podrán votar 72,378 jóvenes que tienen entre 18 y 19 años de edad punto en tanto como a los jóvenes entre 
20 y 34 años de edad suman 680,000 15 personas que podrán salir a votar el día de la elección mientras que 
aquellos queretanos entre los 35 y los 49 años de edad representan 567,520 personas; en tanto, la población 
de 50 a 64 años suman 376,17 ciudadanos dentro del padrón electoral. Las personas de 65 años o más 
representan 203,112 votantes. Cabe recordar que, de acuerdo con el Instituto Electoral Del Estado De 
Querétaro comas este año la entidad viviré las elecciones más grandes de su historia al registrar 1,899,053 
personas que integran la lista nominal de electores, lo que representa un incremento de 9.4% con respecto a 
la elección de 2021 y del 19.9% con respecto a 2018. La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz 
Rodríguez, refirió que se trata de la elección más grande justamente por el número de ciudadanos que 
podrán ejercer su voto el próximo 2 de junio en la entidad pues, comparativamente con la elección anterior, 
en esta le ocasión votarán 163,653 personas más que en 2021 y 316,100 personas más que la elección 
presidencial anterior. "Efectivamente se trata de la elección más grande por el crecimiento en cuanto al tema 
del padrón electoral y de nuestra lista nominal, recordar que estos cortes se llevan a cabo por parte del 
Instituto Nacional Electoral, que es el que tiene esta facultad Y actualmente nuestra lista nominal está en 
1,900,000 ciudadanos, esto habla del crecimiento que por supuesto que se tuvo, Como lo habíamos 
mencionado en fechas anteriores, para esta lista nominal se estarían imprimiendo 4.1 millones de boletas", 
explicó. (NQS 3) 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
SANCIONARÁN A HÉCTOR MAGAÑA POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 
Por votación unánime en el juicio electoral ST-JE83/2024, en el Pleno de la Sala Regional del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, se revocó la sentencia del Tribunal Electoral de Querétaro 
sobre el candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan por Morena, Héctor Magaña, al considerar 
que no se habría acreditado en haber caído en actos anticipados de precampaña. (NQS 4) 
 
INE SUBRAYA EL POTENCIAL DE LOS JÓVENES PARA DEFINIR EL FUTURO ELECTORAL EN 
QUERÉTARO 
Jorge Vázquez, vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la Junta Local del INE en Querétaro, 
destacó la importancia de la participación de los jóvenes en el proceso electoral, subrayando que este grupo 
demográfico podría determinar el rumbo del país en las próximas elecciones del 2 de junio. (Rotativo) 
 
SERÁN 36 MIL 355 CORRESPONDIENTES A MEXICANOS RESIDENTES EN OTROS PAÍSES QUE SÍ 
PODRÁN EJERCER SU VOTO: INE 
De las 39 mil 724 inconsistencias e irregularidades que se habían detectado en igual número de solicitudes 
en el exterior, se subsanaron 36 mil 355 correspondientes a mexicanos residentes en otros países que sí 
podrán ejercer su voto.  De manera que sólo 3 mil 322 registros que habían salido de la lista nominal no 
lograron aclararse. (NQS 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
CON MORENA CFE VIVE SU PEOR CRISIS, EL MAYOR EJEMPLO, LOS “APAGONES DEL BIENESTAR”: PAN 
“Con Morena, la CFE vive su peor crisis debido a la pésima administración que tienen y que la ciudadanía ve 
reflejada en los apagones cada vez más constantes que lo mismo afectan al comercio y empresas que, a 
familias enteras, incluso a personas enfermas que requieren la conexión de algún aparato médico a la luz”. 
(NQS 2) 
 
PAN TENDRÁ “CARRO COMPLETO” EN LOS SEIS DISTRITOS FEDERALES 
Alfredo Botello, senador y consejero estatal vitalicio del PAN aseveró que la coalición Fuerza y Corazón por 
México ha puesto especial empeño en la campaña para las posiciones del Congreso de la Unión, que 
comprende la Cámara de Senadores y la de Diputados; sobre esta última en el estado hay seis posiciones 
destinadas, aseveró el político que ganarán todos estos escaños. (NQS 1) 
 
SI LOS JÓVENES SALEN A VOTAR MÉXICO CORREGIRÁ EL RUMBO 
La candidata del PAN al senado, Lupita Murguía, afirmó que es indispensable que los jóvenes participen con 
ideas y talento para sumarse al gran cambio que necesita México encabezado por la candidata Xóchitl Gálvez 
y para seguir construyendo el Querétaro donde van a cumplir sus sueños y salir adelante. (NQS 1) 
 
PROPONEN REGULAR ASENTAMIENTOS  
El candidato del PAN al Congreso estatal por el VIII distrito, Antonio Zapata Guerrero, destacó la 
problemática de los asentamientos irregulares en Querétaro y propuso regularlo desde la legislatura. (AD 3) 
 
OFRECE FELIFER MACÍAS MEJORAR CALIDAD DE VIDA DE ADULTOS MAYORES 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, acompañado de 
su mamá Adriana Olvera y su abuelo Alfonso Olvera, se reunió con adultos mayores para fortalecer su 
compromiso en trabajar para mejorar su calidad de vida con infraestructura básica, seguridad y acceso a 
programas en apoyo a su economía y su salud. (NQS 1) 
 
FELIFER MACÍAS ACUSA A MORENA DE COPIAR SUS PROPUESTAS ELECTORALES EN QUERÉTARO 
Felifer Macías, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por la coalición PAN, PRI, PRD, acusó a 
Chema Tapia, candidato de Morena, de plagiar sus propuestas electorales. La aseveración surgió después de 
que Morena presentará la "Tarjeta de la Esperanza", un concepto que argumenta ser muy similar a su 
"Tarjeta Conecta", introducida días antes. (Rotativo) 
 
A MORENA SOLO LE QUEDA RECURRIR A LA GUERRA SUCIA 
“A Morena, solo le queda echar mano de la guerra sucia”, así lo aseguró el candidato del PAN para la 
presidencia municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera. El jueves pasado, fueron descubiertas 
lonas con leyendas en contra del candidato, las cuales pretendían colocarse en distintos puntos de la ciudad, 
incluso, no descartó que, en los próximos días, se presenten más actos de guerra sucia. (AD 4) 
 
MARIO DELGADO VENDIÓ LAS CANDIDATURAS EN QUERÉTARO 
Felipe Macías, candidato a la capital por el PAN, PRI y PRD habló sobre la reciente visita del dirigente 
nacional de Morena, Mario Delgado al estado, dónde le dio su respaldo a José Tapia, quién también busca 
esta posición por el partido guinda; aseveró que el político tiene que venir a defender a Tapia Franco ya que 
le vendió la candidatura. (NQS 1) 
 
PROPONE CHEPE GUERRERO EL PROGRAMA “MUJERES CUIDANDO MUJERES” 
Josué "Chepe" Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, propuso la creación 
de un programa denominado "Mujeres Cuidando Mujeres", el cual consistiría en una red de sororidad 
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institucional, mediante la cual el municipio promueva mecanismos de protección entre las mismas 
ciudadanas. (NQS 6) 
 
JUNTOS CONSTRUIREMOS EL MEJOR CORREGIDORA: ‘CHEPE’ 
‘Chepe’ Guerrero, candidato a presidente municipal de Corregidora por el PAN, se reunió con integrantes de 
la COPARMEX, a quienes aseguró que su administración será una que escuche a la ciudadanía y trabaje con 
ella, pues , de esa forma, dijo, se podrá construir el mejor municipio de la historia. (AD 2) 
 
MONSALVO PROPONE EL PROGRAMA GUARDIA RURAL PARA PROTEGER EL PATRIMONIO GANADERO 
EN EL MARQUÉS  
El candidato a la presidencia municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, PAN, se reunió en el salón 
ganadero del ecocentro expositor con representantes del sector ganadero. Aseguró que, de resultar electo, 
continuará los apoyos de forraje y reforzará la seguridad para proteger el patrimonio de las familias 
ganaderas. (Reqronexion)  
 
FELICITA ROBERTO CABRERA A MAMÁS ESTE 10 DE MAYO 
En San Juan del Río nos importan las mujeres, las escuchamos y trabajamos por ellas, ya que son el pilar de 
sus familias, y las familias, el pilar de la demarcación, afirmó el candidato del PAN a la presidencia municipal 
de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, durante un recorrido en el Jardín Independencia, donde 
felicitó y entregó flores a las mamás sanjuanenses con motivo del Día de las Madres. (ADN) 
 
EN COLÓN, VAMOS A SEMBRAR PROGRESO: MANUEL MONTES 
“Defenderemos a Colón de quienes quieren encabezar malos gobiernos que atiendan intereses personales”, 
informó Manuel Montes, candidato a la presidencia municipal por el PRI, PAN y PRD. Montes señaló que es 
un hombre de grandes retos y que seguirá llevando en alto al municipio. “Colón es nuestro y de todos 
ustedes, por eso, lo defenderemos de quienes quieren representar malos gobiernos”, añadió. (AD 2) 
 
MECHE RECONOCE LABOR DE MADRES 
Afirmando que la fortaleza de las madres escobedenses es un ejemplo y explica el crecimiento y desarrollo 
del municipio, Meche Ponce, candidata del PAN a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, señaló que 
trabajará por este sector de la población. (ESSJR 7) 
 
LUPITA MURGUÍA DESTACA LA IMPORTANCIA DE LA PARTICIPACIÓN FEMENINA EN LA POLÍTICA Y 
LA SOCIEDAD 
En el marco de las celebraciones del Día de las Madres, Lupita Murguía, candidata al senado, expresó su 
reconocimiento a la lucha histórica de las mujeres por ocupar espacios de decisión, destacando los sacrificios 
y logros conseguidos a lo largo de los años. Resaltó que, aunque el camino hacia la igualdad total aún es 
largo, los avances hasta ahora han sido significativos y beneficiosos. (NQS 2) 
 
SEGURO DE VIDA PARA LAS TRABAJADORAS DOMÉSTICAS 
Jairo Morales, candidato de Acción Nacional al municipio de Huimilpan, mencionó que se impulsarán los 
programas sociales si llega a ser beneficiado con el voto este 2 de junio, aseveró que uno de ellos será un 
seguro de vida para las trabajadoras domésticas. (NQS 7) 
 
PRD 
 
MIRIAM GÓMEZ SE REÚNE CON COMUNIDAD LGBT 
La candidata a la presidencia municipal de San Juan del Río por el PRD, Miriam Gómez propuso atender las 
necesidades que se tienen entre las comunidad LGBT “Sin Etiquetas”, tras un encuentro con personas de esta 
organización. (ESSJR 5) 
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MC 
 
LA CANDIDATA PAULINA AGUADO, MC, PRESENTÓ SU PROPUESTA NÚMERO 69 
La candidata Paulina Aguado, MC, presentó su propuesta número 69 que se refiere a la transformación de las 
instalaciones de la delegación de Santa Rosa Jáuregui en el “Centro Cultural y Galería Santa Rosa Jáuregui”; la 
plaza central se transformará los fines de semana en un jardín del arte. (Fórmula Noticias) 
 
CONSTRUIR 7 CENTROS DE ATENCIÓN A LA MUJER 
Con el propósito de atender el problema de la violencia de género y garantizar el bienestar de las infancias, 
la candidata a la presidencia municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado, propuso la 
construcción de siete Centros de Atención Especializada para la Mujer. (NQS 7) 
 
RETOS EN SERVICIOS Y SEGURIDAD: PAULINA 
Paulina Aguado, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, destacó la 
demanda creciente de la población en la capital queretana por mayor seguridad y servicios de calidad. 
Enfatizó que la administración actual ha descuidado estos aspectos, generando inquietud entre los 
ciudadanos. (DQ 4) 
 
PVEM 
 
DESPLEGAR UNIDADES MÓVILES PARA ESTERILIZACIONES CANINAS 
Pilar Sarti, candidata del PVEM a la presidencia municipal de El Marqués, se comprometió a implementar 
una red de unidades móviles que lleven a cabo esterilizaciones y vacunaciones a perros y gatos de manera 
permanente y gratuita en las diversas comunidades. (NQS 6) 
 
MORENA 
 
EN MORENA PARTICIPAMOS POR UN PROYECTO, NO POR PUESTOS 
Al afirmar que se necesita mayoría en el Congreso de la Unión para aprobar las iniciativas de ley y tener 
presupuesto para los programas sociales, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena explicó que las 
candidaturas se obtuvieron por encuestas, asegurando mayor posibilidad de obtener el triunfo en las 
elecciones. (NQS 1)  
 
CANDIDATOS DE MORENA REALIZAN FORO CON SU MILITANCIA 
Como un ejercicio democrático entre la militancia, simpatizantes y público en general, los candidatos de 
Morena a cargos de elección popular, locales y federales, se llevó a cabo el segundo Foro Electoral 2024 
‘Reconoce a tus candidatos y sus propuestas’, con la participación de Betty Robles y Santiago Nieto, 
candidatos al Senado; Andrea Tovar, candidata a diputada local por el distrito I; Homero Barrera, distrito 
local II; y Alicia Colchado, candidata al distrito local 5°. (NQS 3) 
 
XÓCHITL ESTÁ CADA VEZ MÁS CERCA…PERO DEL TERCER LUGAR 
“En Querétaro vamos a consolidar la ventaja que registró Claudia Sheinbaum en los resultados obtenidos en 
el Simulacro Electoral Universitario 2024”, aseguró Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, en su 
visita al estado, donde reconoció que en el país existe “una juventud muy participativa e informada”. (NQS 5)  
 
JOSÉ RAMÓN RIVERA DECLINA EN FAVOR DE MORENA 
José Ramón, ahora ex- candidato de MC a diputado federal por el Distrito 6, no tuvo la "gentileza política" de 
avisar a la dirigencia de su partido sobre su declinación en favor de Luis Humberto Fernández, candidato de 
Morena al mismo cargo, aseguró el líder local del partido naranja, (EUQ 4) 
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CHEMA TAPIA FIRMA COMPROMISO POR LA AGENDA FEMINISTA EN QUERÉTARO 
En un acto significativo en el marco del Día de la Madre, el candidato a la alcaldía de Querétaro por la 
coalición Morena, Partido Verde y PT, Chema Tapia, junto con las candidatas y candidato al congreso local, 
Alicia Colchado, Claudia Gayou y Ulises Gómez de la Rosa, respectivamente, se unieron a la asociación civil 
ADAX Digitales para firmar la Agenda Feminista. (NQS 3)  
 
DEVOLVER A SAN JUAN LA SEGURIDAD PERDIDA 
Juan Navarrete, candidato común a la presidencia municipal de San Juan del Río por Morena, PT y PVEM, 
sostuvo un encuentro con el ex Secretario de Seguridad Ciudadana en la CDMX, Omar García Harfuch, con el 
objetivo de cerrar filas en favor de la seguridad a través de asesoramiento de un experto en la materia, con 
quien dijo “se trabajará para devolverle a San Juan la seguridad perdida y su grandeza como ciudad”, aseguró 
el candidato. (NQS 4)  
 
ESCUCHAMOS Y TRABAJAMOS POR LAS MUJERES: JUAN ALVARADO 
Tras establecer un contacto directo con los habitantes de las colonias Paseos de Xhosda y Granjas Banthí, así 
como en las comunidades de Ojo de Agua, El Jazmín y el Barrio de la Cruz, el abanderado común por los 
partidos Morena, PT y PVEM, Juan Alvarado, estableció que en la próxima administración municipal de San 
Juan del Río, que encabezará la Cuarta Transformación, se gobernará para todos sin distingos políticos, sin 
revanchismos y con los más altos valores y principios que permitan generar confianza y certeza con la 
ciudadanía. (NSJR 2)  
 
POLICÍA HUMANISTA PARA PEDRO ESCOBEDO 
El candidato de Morena a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, Juan Nava, presentó sus propuestas 
en materia de seguridad durante su visita a la localidad de La Palma. Destacó la necesidad de fortalecer la 
relación entre la policía municipal y los ciudadanos, y propuso la creación de una policía humanista que 
respete los derechos humanos y sea cercana a la población. (NQS 7)  
 
PT 
 
INCORPORAR MÁS RUTAS DE QROBÚS EL MARQUÉS 
Luz Pérez, candidata del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de El Marqués, se comprometió a 
llevar a cabo gestiones con el gobierno estatal para que amplíe el sistema de transporte público Qrobús en la 
demarcación. Para los marquesinos sigue habiendo problemas de  traslado dentro del mismo municipio, por 
lo cual en muchas ocasiones, requieren viajar a la capital para abordar otra ruta que los lleve a su destino. 
(NQS 6) 
 
QS 
 
LOS CIUDADANOS NO CONOCEN A LOS DELEGADOS MUNICIPALES 
La candidata del partido local QS a la presidencia municipal de Querétaro, Paloma Arce, se pronunció por 
hacer reformas a la Ley Orgánica y a los reglamentos delegacionales, toda vez que los ciudadanos en muchas 
ocasiones no conocen a sus delegados, porque éstos tienen poca o nula comunicación con los habitantes de 
sus demarcaciones. (NQS)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EMPEORA APAGONES ROBO DE CABLE A CFE 
Vandalismo y sustracción de 2 mil metros; operan en todo el estado 41 subestaciones.  
 
N: LOS MOTORES DE QUERÉTARO 
Presenta Red de Clústeres del estado su plan operativo, sector clave de la economía.  
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AD QRO: CONTEMPLAN CICLOVÍAS HASTA JURIQUILLA 
La Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro, no descartó que la ciclovía en avenida 5 de Febrero 
podría continuar hasta Juriquilla. 
 
EUQ: PREVÉN CRECIMIENTO DE HASTA 14% EN LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ 
En 2024 se han atendido buenos volúmenes de producción de autopartes y una alta demanda de vehículos 
en EU, señala Luis Lizarriturri, líder del sector en el estado. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO ES UNO DE LOS DOS ÚNICOS ESTADOS CON UNA POLÍTICA ESTATAL FUERTE EN 
MATERIA DE CLÚSTERES: GOBERNADOR 
La Red de Clústeres presentó el plan operativo que trazará las acciones para promover el intercambio de 
prácticas y modelos exitosos que incidan en la mejora de la oferta de actividades, que estuvo a cargo de los 
directores del Aeroclúster y Clúster Automotriz, José Velázquez y Daniel Hernández, respectivamente. (...) 
Finalmente, el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete, destacó que para la administración 
estatal es de suma importancia contar con clústeres, que abonan a la innovación, especialización de sectores 
clave y modernización de las industrias, además de fomentar la creación de nuevas oportunidades de 
empleo. (DQ 6) 
 
BRECHA SALARIAL DE 16% EN EL ESTADO 
Para abril de este 2024, en Querétaro se reportó una brecha salarial del 16% entre hombres y mujeres, por 
lo cual desde la ST se realizan diversos ejercicios a fin de equilibrar este rubro y con ello eliminar esta 
barrera en las empresas asentadas dentro la entidad, dio a conocer la titular Liliana San Martín. (ESSJR 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | DURO 
Por Adán Olvera  
En Morena decidieron endurecer su estrategia electoral para la capital de Querétaro y con la visita del 
dirigente nacional, Mario Delgado, optaron por emboletar a Alejandro Pérez, secretario general del partido 
en Querétaro, la tarea de armar un diagrama estilo policía china para atacar al candidato panista “Felifer” 
Macías Olvera. En el esquema que armaron en el marco de la visita de Mario Delgado y que tocó a Alejandro 
Pérez explicar el supuesto esquema, como para poner a prueba la lealtad del secretario general de morena 
en Querétaro; nos dieron a conocer algo que ya todo el mundo sabía que “Felifer” Macias, fue secretario 
particular de Ricardo Anaya, y se atrevieron a señalar al ex candidato presidencial como prófugo de la 
justicia, lo cual es mentira porque ninguna autoridad o tribunal le ha dado este estatus legal al expresidente 
Nacional del PAN. En el discurso morenista que fue lanzado en el marco de la visita de su dirigente nacional, 
según ellos dicen que significa que sí el PAN gobierna la capital de Querétaro, se tendría que esperar que 
Ricardo Anaya, esté detrás del gobierno de “Felifer” Macías y que hay riesgo de qué se hagan negocios 
millonarios, favoreciendo familiares en Querétaro. La visita de Mario Delgado se supone que fue para 
brindar apoyo a todos los candidatos de la alianza, Sigamos haciendo historia, pero el apoyo consistió en 
atacar al candidato panista, Felifer Macías y al discurso que presuntamente los panistas le otorgarían a 
familiares y amigos beneficios. Eso sí, sin presentar pruebas contundentes o denuncias penales y eso que 
tenían en el templete a quien fuera al Zar Anticorrupción del gobierno federal en turno. “Felifer” Macías, en 
tanto apegado al manual, asegura que los ataques lo fortalecen ya que al ser el puntero en la carrera 
electoral, es natural que los ataques se presenten en su contra y seguramente esa será la estrategia 
morenista. De rebote. Manuel Montes, candidato de la alianza PAN-PRI en Colón, respira tranquilo y es que 
el panorama se compuso desde hace algunas semanas y los números le comienzan a favorecer en el refrendo 
a la confianza a su trabajo. (DQ) 
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ACENTOS 
Por Karen Montes de Oca 
Consejo Ciudadano de Urbanismo. Estacionamientos: elefante en la habitación. Hablemos sobre esos 
lugares que se usan principalmente para guardar vehículos motores un 95 por ciento del tiempo. El tema es 
tan extenso y lo hemos normalizado como si fuera el tributo a pagar por los ciudadanos en general. En el 
Centro Histórico, aceptamos que las calles sean mitad de carriles de circulación y mitad estacionamiento, con 
ínfimas banquetas. Aunemos, a este espacio desperdiciado, todos los estacionamientos dentro del predio, la 
mayoría de los cuales no son gratis, pero que elevan el costo de las propiedades por la restricción de altura 
de la zona. No obstante, coincidimos en que los estacionamientos no deben ser gratis. Si tenemos una 
marcada preferencia en movernos en automóvil a todo lugar, entonces deberíamos pagar la “renta” de los 
espacios que utilizamos. No deberíamos esperar que todo lugar tenga estacionamiento y no se cobre y no 
deberíamos esperar que las calles sean nuestros estacionamientos gratis. ¿Quieres una casa y tienes auto? 
¿Cuánto te va a costar eso? En otros países, como Japón, si vas a comprar un auto debes de comprobar que 
tienes un lugar dentro de tu predio/casa porque la ciudad no debe de pagar por ello. Hay personas en 
ciudades con mejor transporte público que prefieren leer o usar de mejor manera su tiempo, no estando 
atascados en el tráfico. Para ello, debemos de crear las condiciones que permitan experimentar otros modos 
de movernos, ya sea en transporte público, caminando o en bici. ¡Involúcrate! Empecemos a mover al 
elefante. (AD QRO 12) 
 
BAJO RESERVA 
Iridia Salazar guarda silencio. Esta semana, nos dicen, se difundió en varios medios nacionales una nota en 
donde se asegura que "Andrés Guzmán Bustos, entrenador inhabilitado por abuso se- cual, sigue ejerciendo 
en Querétaro con aval de la titular del Indereq, Iridia Salazar", quien, nos comentan, guardó silencio de este 
hecho. Este silencio, nos dicen, se interpreta como aceptar la dura acusación que no es la primera que se da 
en este organismo, pues recordemos que el anterior titular Edward Sánchez del Río, salió por un escándalo 
de acoso, debido a que presuntamente organizaban fiestas a las que se obligaba a asistir a atletas y personal 
administrativo. Al parecer, nos comentan, quienes gobiernan en ese organismo son los acosadores y 
depredadores sexuales y no hay quien les "corte la cabeza". Paul Ospital firma la agenda incluyente. El 
activo Paul Ospital, quien repetirá como diputado local, debido a que va en él número uno de la lista 
plurinominal del PRI para el Congreso local, nos cuentan, que en el marco de las festividades del 10 de mayo 
firmó el documento de la Agenda Ciudadana Incluyente 2024, promovido por organizaciones sociales y 
activistas, entre ellos Walter López. Con eso, don Paul, nos comentan, hace nuevamente compromisos en 
favor de la inclusión, pues recordemos que varias de sus iniciativas que presentó meses atrás tienen que ver 
con este tipo de temas. (EUQ 2) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Ajenos Hay razón en el planteamiento de la candidata de QS a la capital, Paloma Arce, cuando alerta sobre la 
poca atención directa de los delegados con sus ciudadanos y el que éstos, tengan que acudir al Centro Cívico 
para ser atendidos. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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